
    正值人间四月天，沪郊田野

芬芳。在浦东川沙新镇连民村，
“田成片、水相连、路相通、林成

网、生态美、村整洁”的新农村生
态理念已经形成。村域内主要河

道五纵五横，水系发达，有着“东

方水上威尼斯”美誉，成为沪郊

乡村振兴的示范点之一。图为民

居上的“毕加索”画风墙给乡村带
来艺术气息 杨建正 摄影报道

沪郊民居添“艺术墙”

人在浦东浦浦东东开开发发开开放放 周周年年3!00迎迎风风而而立立
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    证大五道口广场，顾名思义，

和“金融”密不可分的地方，也是陆
家嘴金融城金融机构云集地之一。

上午 8时多，华泰柏瑞副总经
理、量化投资团队负责人、基金经

理田汉卿步行 15分钟，来到距离
仅 1公里左右的证大五道口办公

室。在她的办公桌上，摆放着 2台

电脑、!个显示屏。在电脑屏幕的
方寸之间，各种股票指数一目了

然；轻松点击鼠标间，全球最新的
经济动态指数尽在掌握。

这是田汉卿来上海的第 7 个
年头。“住在国外的朋友说，多年前

她来浦东，大部分地方是农田，就
是个‘大农村’。但现在的浦东陆家

嘴可以和全球任何一个金融中心
媲美，而且更加朝气蓬勃、前景无

限。”她表示。

海外归来
下午 !时，股票收盘。紧张的

神经终于可以暂时放松一下，田汉

卿略作休整，接受了记者的采访。
家乡在山东的她原本和上海

浦东并无交集。高考时，她考取清
华大学经济管理学院经济系，在那

里读完了本科、硕士。之后，她去了
美国加州大学伯克利分校就读

MBA，曾任巴克莱全球投资（BGI）

主动量化投资基金经理，管理的量

化基金规模超过 15亿美元，投资
范围覆盖中国香港、新加坡和韩国

等市场。
2008 年全球金融危机发生，

美国的信用泡沫破裂。“虽然在国
外学习、工作多年，但从没有想过

加入外籍。这次危机标志着美国金

融业的过剩，我更感觉是时候回国
了，毕竟中国人在自己的国家，才

能发挥更大的作用。”
回国在北京工作几年后，201!

年，她搬到所在华泰柏瑞基金公司
的上海总部，从此结缘浦东，落户

金融集聚密度最高的陆家嘴。

资源汇聚
“上世纪 90年代，曾有国外朋

友来过浦东后对我评价道：浦东就

是个‘大农村’，要什么没什么。”田
汉卿笑着说，等她来到浦东工作

时，陆家嘴已经基本成形，东方明
珠、金茂大厦、国金中心等标志性

建筑建成，裕安大厦、嘉兴大厦、齐
鲁大厦等一批楼宇拔地而起。

让她感受更深的是，进入 21世

纪尤其是我国加入WTO之后，陆家
嘴金融贸易区以功能开发为核心，

实现了“功能集聚+功能转型提升”
的升华。如今的陆家嘴，不但楼多楼

高，而且“金砖”造就的经济密度令

人惊叹。2019年，陆家嘴金融城已
建成各类商办楼宇 285幢，培育的

税收亿元楼宇突破 100幢，其中税
收 10亿元以上楼宇 20多幢，更有

2幢楼宇税收超 50亿元。也就是
说，每 !幢里就有 1幢亿元楼。

越来越多的金融要素资源，
也在陆家嘴“转角”相会。上海证

券交易所、上海期货交易所、中国
金融期货交易所、上海保险交易

所、上海钻石交易所、上海国际黄
金交易中心有限公司等 12家国家

级要素市场和金融基础设施落户，

使陆家嘴成为国际化水平最高的
金融产业高地，可谓“金”字招牌里

最亮的星。
“我出差基本上跑遍欧洲、美

国、日本等主要发达市场的金融中
心，也在新加坡和中国香港短暂工

作过。浦东陆家嘴在我心目中，是

全球做金融工作的华人最好的选
择，没有之一。”

幸福指数
田汉卿和她的投资团队在中

国从事的量化投资，在过去几年里

发展迅速，但在整个市场的占有率
与发达市场相比还有巨大的差距。

“这也意味着，未来还有一片蓝海
等待发掘。”她乐观地表示，浦东经

过 !0年的开发开放已经有了世界
瞩目的成就，但她更看好未来的发

展空间。

在浦东，一大批中国甚至其他
国家的精英汇聚于此。“要安心做

事业，好的生活环境也很重要。”她
表示，浦东可供选择的教育资源很

多，她为孩子选择了张江的一所双
语学校，孩子现在已经顺利衔接国

际化教育。她居住的公寓离办公地
点很近，周末有时会围着世纪公园

跑跑步，放松一下身心。
几年生活下来，她已经深深爱

上了浦东。如今，有朋友从国外回
来，她会带着朋友到陆家嘴的滨江

大道，在清风徐徐中边走边聊，外
滩的历史沧桑感和陆家嘴的现代

感反差强烈却又浑然一体。“这是
一个让人来了就不想离开的地方，
也是我最喜欢

的一个工作和

生活的地方。”
她由衷感慨道。

首席记者
宋宁华

陆家嘴，“金”字招牌里最亮的星
海归基金经理田汉卿：在我心目中是金融业华人最好选择没有之一

    本报讯（记者 宋宁华）今年，

浦东将确保龙东大道、南六公路等
骨干道路竣工，济阳路高架全线贯

通。昨天，2019年度浦东新区重点
工程实事立功竞赛总结暨 2020年

度重大工程建设动员大会召开。
记者从会上了解到，2019 年，

浦东新区大力推进工程建设项目行

政审批制度改革，浦东 275项市、区
重大工程，完成投资 90!亿元，是世

博会以来完成投资最多的一年。
2020 年，浦东安排市、区重大

工程 297项，年度投资计划 80!.62

亿元。

■ 科技创新建设 加快推进硬
X射线自由电子激光装置等项目，

推进张江科学城“五个一批”重点项

目，确保首轮 7!个项目年内基本建
成，第二轮 82个项目全面开工，并

以产业项目为重点加快谋划启动第
三批项目，形成张江、金桥、外高桥

和新片区“创新链”“产业链”协同布
局、全面开花的蓬勃发展态势。

■ 生态环境建设 加快推进竹
园污水四期、海滨资源再利用中心、

有机质固废处理厂、川杨河、三八
河、农村污水处理等项目。

■ 社会民生建设 新开工征收
安置房 200万平方米、竣工 100万

平方米，确保青少年活动中心及群
艺馆、城市规划和公共艺术中心等

社会民生项目竣工，重点推进浦东

足球场、公共消防站、公建配套学

校、“东西南北中”养老项目。

■ 交通基础设施建设 着力提
升内外交通运行能力，加大沪通铁

路等重点项目推进力度，确保机场
联络线、S!、G228全面开工，确保龙

东大道、南六公路等骨干道路竣工，
确保济阳路高架全线贯通。

下一步，浦东新区重大工程将
继续深化工程建设项目审批制度改

革，探索加快重大工程征收腾地司
法程序，推进项目尽快落地。继续加

强项目管理创新示范引领，深化智慧
工地建设，推动工程建设加快向精

细化智能化智慧化转变，力争取得疫

情防控和重大工程建设的双胜利。
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龙东大道、济阳路高架“双确保”

■ 田汉卿在证大五道口办公室了解最新经济动态 本报记者 陈炅伟 摄


